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话题
找 记 者 上 壹 点

近年来，全市在“三农”工作
中创造了多项佳绩，陵城区、临邑
县的智慧大棚采用阿里云技术、
农业物联网系统，颠覆了传统的
农业耕作方式，作物生长环境实
现了智能化自动精准调控、作物
生长参数通过大数据自动分析
生成，整个管理系统精准高效，棚
内蔬菜生产实现了“一优三高”，
即品质优，产量高、颜值高、价格
高，是全国数字农业应用的成功
范例。

“由此也不难看出数字农业
是我国现代农业发展的又一次
重大机遇，发展数字农业，是加
速实现乡村全面振兴的重大战
略举措，是农业现代化发展的必
由之路。”政协委员、德州市农科
院党总支书记、理事长贺洪军建
议道。

此次，他主要在加快制定《德
州市数字农业发展规划》、加快建
设德州智慧农业大数据云平台、
加快德州数字农业智能技术应用

推广、培育壮大农村数字经济四个
方面分别展开分析。

“广泛引进国内外先进数字技
术企业，建立广阔合作关系，共同
探索实践数字农业好技术、好模
式、好项目、好产品。打造更多的
智能农场、智能牧场、智能菜园、
智能果园和农产品智能车间。以
点带面，引领示范，以此‘驱动’全
市数字农业产业化、规模化。”贺
洪军称，还应加快5G技术等与农
业应用的创新融合。

科技“浇灌”现代农业

为乡村振兴插上翅膀
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 贺莹莹

葛 焦点热议

德州作为山东省农业大市，农业经济占有举足轻重的地位。两会期间，发挥科技创新引领，助推乡
村振兴再次成为热议话题，在委员们的共同勾勒下，一张现代化、高科技、创新、绿色环保、独具特色的
农业发展蓝图徐徐展开……

本报德州1月9日讯
(记者 王金刚) 随着城
市建设力度加大和居民
生活收入水平的不断提
高，车辆也随之骤增，停
车难，消防通道拥堵成了
常态问题。

“目前来说，由于车
位的不足和业主懒怠思
想、安全隐患意识欠缺
的原因，消防 通 道 不 畅
通 的 问 题 非 常 普 遍 ，
致使消防通道阻塞，严
重影响灭火救援行动开
展，带来极大的安全隐
患。”德州市人大代表、平
原县城市建设综合开发管
理办公室主任孙冬梅介
绍，因此，她认为应该加
强居住小区与公共活动
消防通道管理确保安全
通道畅通。

孙冬梅表示，由于停
车场(位)缺乏、场区或小
区疏于管理，居民消防安
全意识差等问题，小区内
消防通道经常被堵塞，一
旦发生火灾，消防车辆根

本开不进去，而夜间更为
严重，直接影响小区通行
和消防安全。

“为确保居民安全，
对于此类问题我认为应
该提前规划，管制结合。”
孙冬梅说，一方面，加强
宣传教育，相关的责任部
门加强宣传，另一方面，
明确责任，理顺关系。相
关部门明确管理责任，加
强执法和处罚措施；公安
消防机构加大督导力度；
物业管理、居委会、派出
所等基层部门切实履行
好消防安全责任。

“同时，交管部门加
强小区外围公路违章停
车的管理，科学规划小区
功能布局，科学划定停车
泊位，停车泊位线和消防
通道禁停标线划清晰明
确，增设停车标志牌等交
通标识。”孙冬梅介绍，对
医院、学校、大型商场等
人口密集场所应制定强
制性的消防安全通道措
施和标准。

本报德州1月9日讯
(记者 张磊) 非物质文
化遗产是一个地区和民
族传统文化的记忆，是最
珍贵的文化资源。今年两
会上，德州市政协委员、
市曲艺家协会主席刘永
涛带来他对非物质文化
遗产保护的提案。

“近些年来，德州的
非遗工作取得了不小的
成绩，但是总体上也还
存在宣传力度不够、扎
根基层深度不够、调动
积极性力度不大、申报
审批不透明、评选标准
不清晰等问题。”刘永涛
说，目前非物质文化遗
产在传承上主要依靠传
承人口传心授而世代相
传。因此，对于非遗传承
人的审批、认定和保护
具有很高的要求。在非
遗传承人选择上，他认
为应当采取“宽进严批”
的考核方式，并设立全
面公开的考核标准，达

到 标 准 即 可 纳 为 传 承
人。这样的标准下，才能
实现非遗项目的传承和
发展。

目前德州市非遗传
承人审批还存在名额限
制，应该广泛接纳申报人
的申报申请，设立一年或
者更长的考察期，考察期
内设定详细的考核标准，
考察期结束后进行严格
的考核，达标的即可纳入
非遗传承人，不应该有名
额限制。

这样，非遗传承人才
真的去传承，而不是批了
一个传承人，死亡了一个
非遗项目。另外，已经纳
入非遗传承人的，应该对
其制定每年工作任务，并
定期组织回头看机制。对
履行传承不利的传承人
应有考核机制，也应充分
调动非遗传承人的积极
性。让传承人的称谓，不
光成为一种荣誉，更应该
成为一种责任。

市政协委员刘永涛 >>

设立非遗传承人回头看机制

市人大代表孙冬梅 >>

加强小区与公共消防通道管理

“去农场不可能一直都是老三
样：采摘、吃饭、聊天，农产品不单
要靠量为基础，更要以质取胜。”政
协委员、德州旗帜哥生物科技有限
公司董事长邵建波坦言，当前农业
面临新的形势，“互联网+农业”推
动了传统的农业升级，在一定程度
上加快了农业生产方式转变和现
代农业发展的步伐，使农业发展更
加科技化、智能化、信息化，致力于

打造“品牌、品质、品味、高颜值”的
新型农业。

对此，他建议，政府应支持有振
兴乡村意向的企业建设农业合作示
范区，在技术研发、生产加工、储运
销售等领域进行整体布局，努力实
现农业与互联网结合互利共赢。

“乡村振兴项目虽然本身是
作为第三产业服务业的项目，但
是它在自身发展的同时，实际上带

动了很多农业方面的发展，包括一
些种植基地精准脱贫。”邵建波称：

“互联网+农业”将土地、劳动力和
生产资源信息进行整合，可以将
农产品需求信息放到农产品信息
网上，农民可根据需求进行种植，
这样的定制种植既实现了供需对
接，又能有效解决农产品滞销的
问题，真正实现优质农产品“上线
进城”，惠农富农。

市政协委员邵建波 >> 打造“高颜值”新型农业

发挥科技引领作用，可以实
现农村发展的弯道超车效应，迅
速提高乡村发展水平，缩小城乡
差距。

“德州作为农业大市和京津
冀协同发展城市，坚持科技兴农
战略，创新农业科技发展思路，提
高农业科技发展水平，加快实现
乡村振兴。但目前仍存在着创新
能力不强、体系不够完善、农业科
技 投 入 少 、人 才 匮 乏 等 突 出 问

题。”政协委员、山东省蔬菜创新
团队岗位专家、德州市农科院蔬
菜所所长张自坤建议：应加快构
建农业科技创新的新体系。真正
构建起以公益性农业科技服务体
系为主导，农业龙头企业、农民合
作组织、农业科研院所等共同参
与，产学研推全方位合作的农业
科技创新体系。

他提出，应围绕现代农业产
业体系建设，加大公益性农业科研

专项实施力度，着手解决一批影响
德州市现代农业发展全局的重大
科技问题。充分发挥公益性农业服
务体系的主导作用，努力构建以公
益性推广机构为主导，其他服务组
织广泛参与的“一主多元”农技推
广服务体系，提高农业社会化服务
水平；同时，大力扶持“服务全过
程”、“内容全覆盖”的“保姆式”农
业服务组织，形成贯穿产前、产中、
产后的专业化社会化服务体系。

市政协委员张自坤 >> 扶持“保姆式”专业农业服务组织

本报德州1月9日讯(记者 王
金刚) “流动摊贩因无固定经营场
所,又无须向管理部门交任何费用,
不仅门槛低,经营成本低,商品价格
也相对偏低，这无形中影响了公平
的市场秩序。特别是,流动摊贩见缝
插针,甚至占道经营,既造成了交通
拥堵、破坏了市容环境,又存在食品
安全隐患。”1月9日，德州市人大代
表、乐陵市亚萨合莱国强五金科技

有限公司研发中心主任殷桂红表
示，可见加强对流动摊贩的管理,既
是净化城市环境的需要 ,也是维护
市场秩序和经营公平的需要 ,更是
保障社会稳定的需要。

殷桂红在调查中发现，流动摊
贩主要是弱势群体，主要集中在年
龄偏大的农村人，社会地位低、年
龄偏大、学历低、技能少等特点使
得他们很难实现正规就业，以自产

农副产品、早餐等摆摊赚钱，缓解
及解决生活所需。再就是城市年轻
人，迫于生活压力利用业余时间摆
摊售卖日用品、及儿童娱乐用品。
摆摊技术难度低，资金投入少、成
本低，资金回收快等特点，促使人
员队伍的增加。

因此,殷桂红建议，对于流动摊
贩的管理,应疏堵结合,既不能一棍
子打死,也不能放任自流。从根源解
决问题，承认流动摊贩的存在合理
化，改变管理模式，重在规范和引
导。充分听取和尊重摊贩的合理诉
求，并力所能及的解决实际问题，
得到群众和摊贩的支持与理解。

市人大代表殷桂红 >>

流动摊贩管理 应该疏堵结合

市政协委员贺洪军 >> 打造德州“数字农业”新高地
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